Ministro de Ambiente y Desarrollo Sostenible abierto a diálogo permanente con sectores productivos



Por: Juan Carlos Espinosa Camacho, Líder Ambiental de Fedepalma

Desde principios de 2015, Fedepalma ha logrado un acercamiento con el Ministro de Ambiente y Desarrollo Sostenible, Gabriel Vallejo López. A partir del nombramiento al frente de dicha cartera hace cinco meses, el Ministro Vallejo ha buscado fortalecer las relaciones con los sectores productivos, bajo el entendido de que su contribución es fundamental para una efectiva implementación de la política ambiental en el país y lograr que la economía colombiana tenga un crecimiento verde.

A finales de enero, el Ministro invitó a un desayuno a líderes de más de 20 gremios productivos para plantear los temas prioritarios en la agenda ambiental para los próximos cuatro años. En este evento participó Jens Mesa Dishington, Presidente Ejecutivo de Fedepalma, quien planteó la necesidad de que el Ministerio se involucrara más en temas cruciales para la agricultura en Colombia: biocombustibles, energías renovables y manejo integral del recurso hídrico para viabilizar áreas de cultivo.

Como resultado de este encuentro, el Ministro Vallejo citó a una reunión específica con Fedepalma, la cual se llevó a cabo el 28 de enero de 2015, y en la que se tocaron los temas anteriores con mayor profundidad y se definieron pasos concretos a seguir.

En primer lugar, el Ministro se comprometió a estudiar en detalle la propuesta de la Federación y de la Comisión Intersectorial de Biocombustibles para incrementar el porcentaje de mezcla de biodiésel y etanol, como una de las estrategias que el Gobierno Nacional llevaría a la reunión de la Convención de Cambio Climático a finales de este año.

En segundo lugar, manifestó su interés en promover, conjuntamente con los sectores agroindustriales, alternativas de generación de energías renovables a partir de biomasa, tales como las que adelantan las empresas del sector con la captura de metano o a partir de la biomasa sólida resultante del proceso de extracción de aceite de palma. Un espaldarazo del Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible a estas iniciativas podría facilitar el acceso a fuentes de financiación o a nuevos incentivos.

En tercer lugar, el Ministro comentó que ha iniciado también un diálogo más directo y permanente con los Directores de las Corporaciones Autónomas Regionales, con el fin de buscar una mayor alineación de estas autoridades ambientales con las directrices del Ministerio. Como parte de esta alineación, les ha recalcado a las Corporaciones la importancia de mantener una relación abierta y efectiva con los sectores productivos, de manera que los requerimientos ambientales para los proyectos sean claros y los procedimientos se lleven a cabo de manera transparente.

Otros temas que se abordaron en la reunión incluyen la actualización de la Guía Ambiental para el Subsector de la Palma y, mantener la dinámica de consultas y espacios de diálogo con los sectores productivos sobre las nuevas normas ambientales, entre otros.